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山形県立米沢商業高等学校 

進路指導部（第 19号） 

《 大学・短大の入学試験が本格化  》 

 11 月に入り学校推薦型選抜（公募制・指定校）の入試が本格化しています。国公

立の場合、大学入学共通テストを課す方式と、面接・小論文等の方式があることを知

っていましたか???３年生は最後の追い込みで、各校の受験対策をしているところで

す。面接では、志望校での学びはもちろん、卒業後の仕事まで聞かれることが予想さ

れ想定質問を準備する等、各自が真剣に対策をしている様子が伺えます。 

 

 さて、１・２年生は 11月 21日（月）に進路希望調査を配付いたしますので、現時

点での希望を率直に記入して下さい。本校での学びを活かして進学および就職を考え

る人が多くいる一方で、商業とは違った分野で、自分がやってみたいことに挑戦した

い人がいるかもしれません。やりたいことがあれば、なれるために何をどうすればよ

いか調べるところがスタートであり邁進するしかないのです。 

 

 しかし、「なりたい自分が分からない」という人がいるのも事実です。そんなとき

は、自分で悩むのではなく、ご両親に相談したり担任の先生に相談して下さい。進路

指導室には、就職の場合は「求人票」「企業パンフレット」、進学の場合は「要項」「リ

ーフレット」等が保管されています。是非、これからの LHR等で進路指導室を活用す

る機会を設定してどうでしょうか??? 

 

 ところで、なぜこの時期に「進路希望調査」をするのか疑問に思う人もいるはずで

す。実は、企業からは「まだ決まっていない人がいれば是非紹介してください」とい

うお電話をいただくだけでなく２次・３次募集の案内も届いているのです。また、大

学・短大・専門学校では、現２年生を対象にして各地で学校説明会を開催している等、

進路指導上ある程度の人数を把握しておく必要があるのです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大学の入学試験（学校推薦型選抜と総合型選抜） 
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《 SDGsなせばなる高校生チャレンジ！ 》 

 令和４年 11月７日（月）に米沢市議会議場で米沢市内６校の高校が集まり SDGsに

関する探究学習の成果を発表する機会がありました。本校からは、３年生「ビジネス

経済」を履修している５名が参加をして、プレゼン能力を発揮してきました。米沢市

長、議長、議員、関係部局の部長等や高校生を含め総勢 80 名程度の前で威風堂々と

発表できたことは今後の学校生活を送るうえで大きな自信につながったと思います。 

 

 発表テーマは下記のとおりであり、山形県、米沢市役所、米沢市内企業（事業所）

に電話をして調査をして、プレゼン資料とシナリオを作成し、原稿をほぼ暗記する形

で発表をしてくれました。8 月の準備会、10 月の練習会、そして 11 月の発表会と長

期に渡りましたが威風堂々とした発表の姿はとても素晴らしいものがありました。機

会があれば来年１月の「課題研究発表会」のときに披露してほしいと思っています。 

 

 なお、２年生でも探究活動を開始しました。SDGs の目標を見据え、それぞれが課

題解決をするためにどんなアクションをすればよいのか考えることになります。これ

からの学習の中で誰もが考えつかない“奇想天外”の発想で課題を解決するための「提

案」をしてください。各クラス３代表を決定し、YTS が主催する SDGs 探究コンテス

トに応募予定です。 

SDGsの目標 発表テーマ 発表者 

住み続けられるまちづくり ビジネスを美ジネスに 加藤 優花 小松 連壽 

質の高い教育をみんなに チャレンジスクール 嵐田 倫奈 相田穂乃華 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質疑応答（左） 発表（中央） 全体の様子（右） 

 

 高校生の発表を聞いた米沢市関係部局の皆様は堂々とした発表に驚いておられました。また、

SDGs なせばなる高校生チャレンジの様子が米沢市市報 12 月１日号に、嵐田倫奈さん、相田穂乃

華さんのインタビュー（感想）も含めて掲載予定です。 


